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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和２年度第１回北諏訪区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（１）会長・副会長の選任について（公開） 

（２）地域協議会の運営等について（公開） 

・座席順 

・会議の招集請求に必要な委員の数 

・会議録の確認者 

・会議の開催日時 

・会議の会場について 

    ・地域協議会だよりの編集方法等について 

    ・書面による審議について 

（３）令和２年度地域活動支援事業について（公開） 

       ・採択方針や審査スケジュール等について 

       ・令和２年度地域活動支援事業提案事業について 

（４）その他（公開） 

・委員証について 

・名刺の作成希望調査 

・地域協議会だよりの原稿依頼 

３ 開催日時 

令和２年５月２８日（木）午後６時３０分から午後７時４１分 

４ 開催場所 

上越市立北諏訪地区公民館 

５ 傍聴人の数 

１人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 
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・委 員： 浦壁隆一郎、大瀧修一、大瀧 壽、大舘崇雄、白木朝雄、澤海雄一、 

高橋和彦、髙橋礼子、中野洋子、松矢 茂、室岡由美子 

・事務局： 北部まちづくりセンター：中村センター長、小池係長、 

霜越会計年度任用職員 

８ 発言の内容 

【小池係長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告 

任命書の交付にあたり、市長から委員の皆様へメッセージがあるので、中村センター

長より代読する。 

【中村センター長】 

 ・市長からのメッセージを代読 

【小池係長】 

議長の選任までの間、事務局が進行役を務めることを了承願う。 

引場委員が辞職されたため、定員１２人のところ１人欠員になることを報告する。 

本日は初顔合わせとなるため、各委員より挨拶をお願いする。 

【浦壁委員】 

今回初めて地域協議会に参加させていただくこととなった。私はずっと民間育ちで県

外に出ていることもあったが、地元へ帰ってきて３５年になる。地域協議会とはどうい

うものか一応理解しているが、市長のメッセージにも自立という言葉を使われていた。

これは地域からすると大変な言葉であり、自立するのは、やはり資源がなければ自立は

できない。行政ではないので、なかなか難しい。市長の揚げ足を取るのも失礼だが、な

かなか難しいハードルを前に設置していただいたと思っている。今後の任期は４年間だ

が、最初の１年間は、がむしゃらに皆さんと立てた目標に対して、いろんな意見を交わ

しながら実行できるような組織母体にしていきたいと思っているので、よろしくお願い

したい。 

【大瀧修一委員】 

私は市役所を退職してから１０年が経ち、もうそろそろ、いろいろな役を降りたいと

思っていたが、今回、地域協議会という新しい分野で是非やってもらいたいと町内会長
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から指名があり引き受けることにさせていただいた。市役所を離れて１０年経つと物忘

れも激しくなっているが、皆さんの足を引っ張らないよう一所懸命に昔を思い出しなが

ら頑張っていきたいと思うので、よろしくお願いしたい。 

【大瀧壽委員】 

私は、地域協議会委員がまさかこんなに大変な事だとは思ってもいなかった。私のと

ころにお願いに来た人が返事するまで帰らなかったので、返事してしまった。市議会議

員の代わりのぐらいの役で、しかも無報酬ということだが、今どき珍しいような役だな

と思って本日参加させていただいている。いつも作業着を着て現場で作業をしているの

で、果たして役に立つかどうか分からないが、精一杯務めさせていただきたいと思って

いる。 

【大舘委員】 

地域協議会は２期目に入る。前回の４年間は、皆さんからいろいろな意見等を聞いて

勉強させていただいた。そして今年度から北諏訪まちづくり振興会ができたが、地域協

議会と北諏訪まちづくり振興会で、この４年間を充実させていけたらなと思っている。

よろしくお願いしたい。 

【白木委員】 

私は地域協議会委員を８年やっており、いろいろな面で地域との関わりを持たせてい

ただいているが、会議の中で、いろいろな勉強をさせていただいたり、またいろいろな

見聞も広げたりということで大変有意義な会議に参加させていただいていた。また縁が

あって今年から４年間、皆さんのご協力をいただければと思うので、またよろしくお願

いしたい。 

【澤海委員】 

地域協議会委員は２期目に入る。現在、町内会長と北諏訪まちづくり振興会とで地域

と関わらせていただいている。始めは、いろいろ不安もあろうかと思い、市長から任命

ということで緊張するかもしれないが、そんなに大変なことではない。会議に出てくる

時に配られた資料を少し家で見てきていただいて、地域で感じていることを発言してい

ただければ任務は十分果たせると思っているので、一緒にまた頑張っていきたいと思っ

ている。 

【高橋和彦委員】 

私は北諏訪小学校のＰＴＡ、そしてＴＭＴクラブきたすわの活動で地域というものを
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少しずつ勉強させていただいた。その経験を是非、地域のために生かせるようにと思っ

ている。私はまだ５０歳という若造なので、また皆さんからいろいろなことを教えてい

ただき、勉強して参りたいと思っているので、よろしくお願いしたい。 

【髙橋礼子委員】 

私は地域協議会について全く理解できないまま、つい受けてしまったが、皆さんの意

見を聞きながら何とかやっていきたいと思っているので、よろしくお願いしたい。 

【中野委員】 

私も初めてで右も左もよく分からない状態で受けたが、受けた以上は皆さんと協力さ

せていただこうと思っているので、よろしくお願いしたい。 

【松矢委員】 

地域協議会は２期目になる。元々は隣の津有地区に住んでいたが、平成元年に北諏訪

地区へ越してきて、お世話になっている。人生の半分ぐらいは北諏訪区に住んだと思っ

ている。北諏訪地区では、北諏訪まちづくり協議会のメンバーにも入り、町内では役員

をさせてもらったりしている。１期目の経験を生かして２期目は、さらに北諏訪地区が

良くなるように私のできる範囲で頑張っていきたいと思っているので、よろしくお願い

したい。 

【室岡委員】 

２期目になる若鷹の室岡である。昨年度この地域協議会で北諏訪まちづくり振興会が

設立されたが、北諏訪まちづくり振興会の自主運営として、すこやかサロンを請負うこ

とになって活動を行っており、その事務局をさせていただいている。普段、私はここの

公民館の事務室にいるので、また北諏訪まちづくり振興会ともどもよろしくお願いした

い。 

【小池係長】 

次に事務局から自己紹介させていただく。 

・センター職員挨拶 

次に地域協議会の説明をさせていただく。 

【中村センター長】 

・地域自治区制度、地域協議会の役割や活動等の概要について説明 

【小池係長】 

続いて資料№１「第１回地域協議会の審議事項（北諏訪区）」について説明させていた
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だく。 

まず、会長及び副会長の選任については、上越市地域自治区の設置に関する条例第６

条の規定により、委員のうちから選任をすることとなっている。 

  会長の役割としては、会議日程の決定、事前打ち合わせ、会議での議事進行や意見集

約、そして会長会議などの他の協議会との打ち合わせなどもある。 

  委員へ会長の推薦、立候補についての発言を求める。 

【白木委員】 

私も２期８年間、会長として務めさせていただいたが、年間に１度だけ２８区の会長

が集まる会長会議がある。その席上で、いろんな地域の課題等を聞くが、地域毎に、い

ろいろな方法で解決されていると関心もしている。 

私は結構年なので若い人から、そういう見聞を広めていただく意味でも会長になって

いただいて、そういう場所に出て一所懸命勉強していただければと思っている。 

【大舘委員】 

会長となると、やはり経験のある委員にお願いしたいので私は白木委員を推薦したい。 

【室岡委員】 

私も白木委員にお願いしたい。 

【小池係長】 

  挙手により白木委員を会長として選任することで、委員の同意を得る。今後の議事進

行は会長にお願いする。 

― 打ち合わせのため、一時休憩 ― 

  白木会長に挨拶を求める。 

【白木会長】 

今まで８年間、会長を務めてきたが、一つでも二つでも、いろんな問題を解決してい

ければと思うので、これからまた皆さんのご協力をよろしくお願いしたい。 

では審議内容に入る。 

副会長の選任についてである。まず副会長任命について事務局へ説明を求める。 

【小池係長】 

副会長は会長を補佐し、会長不在時にはその代理となる。人数についての取決めはな

い。１名選出の区、２名選出の区などがあり、それは地域の状況による。前回の北諏訪

区は１名の選任であった。２名選任の場合、会長の代理の順位の決定もお願いする。 
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【白木会長】 

  まず人数についてだが、今までと同様１名でよろしいか。 

  （異議なし） 

  では今までと同様、１名とさせていただく。 

・選任について、他の委員の意見を求めるがなし。会長の指名とする。 

  私は高橋和彦委員にお願いしたいと思っているが、皆さんはどうか。 

  （異議なし） 

  では、副会長を高橋和彦委員とすることでお願いしたい。 

  高橋和彦副会長に挨拶を求める。 

【高橋和彦副会長】 

今ほど皆様からご指名いただいた高橋である。私は本当に若い人間で地域のことも分

からないことが多いが、一つひとつ経験をして、そこで学んだことや経験したことを次

に生かせるように、そして会長や皆さんと力を合わせて努めて参りたいと思っているの

で、よろしくお願いしたい。 

【白木会長】 

次に、議題（２）地域協議会の運営について事務局に説明を求める。 

【小池係長】 

・資料№１「第１回地域協議会の審議事項（北諏訪区）」に基づき説明 

では審議事項を資料に基づき順に決定していきたい。 

  ○会議の座席順：名簿順 

 ○会議の招集請求に必要な委員の数：３名以上（１／４以上） 

 ○会議録の確認者：出席者２名（名簿順） 

 今回の会議録確認者：浦壁委員、大瀧修一委員に依頼 

 ○会議の開催日：会長と副会長と相談し開催日を決定 

 ○会議の開催時間：午後６時３０分～ 

  ○会議の会場：北諏訪地区公民館 

  ○地域協議会だよりの編集方法：事務局が編集し原稿を作成 

 ○書面による審議： 

・実施の条件：資料№１の事務局案のとおり決定 

・実施の判断：正副会長の協議により、会長が決定 
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・表決：意見集約の結果及び答申案をもとに、正副会長の協議により会長が決定する 

  次に（３）令和２年度地域活動支援事業について、事務局へ説明を求める。 

【小池係長】 

・資料№２「上越市地域活動支援事業 令和２年度実施分 募集要項 北諏訪区版」 

・資料№３「令和２年度 北諏訪区地域活動支援事業提案書 受付一覧」 

に基づき説明 

 ・次回協議会の事務局案：６月４日（木）午後６時３０分～ 

【白木会長】 

  説明に対して意見等はあるか。 

【大館委員】 

地域活動支援事業についてだが、今年はコロナの影響でかなり行事等が中止になって

いる。一つ例を挙げると職場体験が全て中止という方向になっていると聞いたが、「提案

№６ 直江津東中学校区小・中学生キャリア教育支援事業」で職場体験を実施するとな

っている。今後、どのようになるのかということも含め、市での対応等もあるかと思っ

ている。 

【小池係長】 

確かに「提案№６ 直江津東中学校区小・中学生キャリア教育支援事業」では、いろ

いろな行事等が提案されている。これについては、今どういう状況なのか、また延期し

て行うものなのかということも含めて、次回のヒアリングで聞いていただければと思っ

ている。提案者へも、そういう意見があったということを伝えておく。 

【白木会長】 

 ・次回協議会：６月４日（木）午後６時３０分～ 

  次に「その他」について、事務局へ説明を求める。 

【小池係長】 

・委員証についての説明 

・名刺の作成について説明 

・地域協議会だよりに掲載する原稿について依頼 

【白木会長】 

  では、名刺の作成依頼や地域協議会だよりの原稿については、事務局へ期日までに提

出をお願いする。 
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  他に何かあるか。 

【澤海委員】 

  北諏訪まちづくり振興会から役員選出についてのお願いがある。 

 ・北諏訪まちづくり振興会の役員に北諏訪区地域協議会から２人選出することについて

説明 

 ・協議の結果、浦壁委員と大瀧修一委員に決定 

【白木会長】 

 ・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

自治・市民環境部 自治・地域振興課 北部まちづくりセンター 

    TEL：025-531-1337 

E-mail：hokubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 

 


